

AVORTEMENT

Les causes les plus communes sont les coups en passant par des portes trop étroites, lorsque les moutons sont poursuivis par des chiens ; les grains ou le foin ergotés, mauvais fourrage et mauvaise eau, etc.

Si l'avortement est contagieux, désinfectez la bergerie et faites brûler le foetus et ses enveloppes, et faites avec soin la désinfection.

TOURNIS

Le Tournis est causé par un parasite qui se loge au cerveau du mouton. Cette maladie infectieuse n'était pas connue ici dans la province de Québec. Cependant, si le Département d'Agriculture de Québec n'avait pas exercé une surveillance parfaite dans ses achats d'animaux de race des autres provinces, on serait peut-être aujourd'hui dans la position des provinces soumises, c'est-à-dire qu'on aurait ici et là des comtés où cette maladie séjournerait à l'année. Voici un exemple :

Deux reproducteurs que des Sociétés d'Agriculture ont acheté l'été dernier, ont transmis cette malheureuse maladie à 10 ou 12 troupeaux de moutons dans un comté. Mais le Gouvernement, connaissant le danger, n'a pas hésité, et a fait abattre et brûler tous ceux qui en étaient infectés et fait exercer une